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现场访谈

! 崔明华

! ! ! !今天，!%&$“夏令热线”正式闭
线。市建设交通工作党委书记崔明
华在接受记者专访时表示，今年的
“夏令热线”，总体呈现出“来电稳中
有降、顽症依然突出、诉求处置有
力”三个鲜明特点。下一阶段，有关
方面将进一步全面深入分析今年
“夏令热线”期间市民反映的点上
问题，着眼于增强城市管理整体合
力，更加注重抓好顶层设计、制度
创新和监督考核，推动治理各类难
题顽症。

生态环境整治已启动
崔明华列举了一组数据：今年

上半年，本市完成 '()*+万平方米
的违法建筑拆除任务，同比增加
$+*,-；完成 )+ 处设摊聚集点整
治，完成全年任务的 $!-；住宅小
区电力设施改造完成 .(*)! 万户，
完成全年任务的 +!*$-；理顺了二
次供水设施管养机制，完成 '%%%多
万平方米住宅小区的二次供水设施
移交接管。
住宅小区是城市管理的“小细

胞”。崔明华表示，下一步，将构建政
府监管、市场主导、社会参与、居民
自治四位一体和良性互动的住宅小
区综合治理格局，实现住宅小区城
管综合执法全覆盖，建立物业服务
市场机制，强化居委会对业主大会、
业委会的指导、服务和监督职责，修
订住宅小区相关管理规约和议事规
则，建立住宅小区基础信息平台和
居住领域信用管理制度。此外，有关
方面还将整合各方资源，解决住宅
小区民生突出问题，包括电力设施

改造、老旧电梯安全评估和改造更
新、“二次供水”设施改造、积水点改
造等。

比住宅小区范围更大的是区
域。今年 .月初，市环保局、市建设
管理委等 #%个部门联合印发了《关
于进一步加强本市部分区域生态环
境综合治理工作的实施意见》，明确
按照整体转型的要求，整治一片、见
效一片，每年有看得到的成效，力争
用 )年时间使确定的重点整治区域
的环境污染问题得到遏制，生态环
境明显改善。今年，本市会启动 ,个
郊区县、##个地块的生态环境综合
治理，包括浦东合庆地区、青浦青东
农场地区在内，涉及总面积约 '.%%

亩、企业约 #)%%家。目前，各项工作
已在启动当中。

建长效滚动推进机制
从今年“夏令热线”市民诉求内

容来看，常态性顽症治理的呼声依
然较为强烈。
崔明华透露，本市正积极构建

顽症治理长效机制，建立三年滚动

推进机制，从根源入手，持续开展综
合整治，并加快建立常态长效机制。
问题发现方面，充分发挥网格化监
督员、相关热线的作用，鼓励市民积
极主动发现问题，运用大数据分析
技术，及时锁定各类城市管理顽症；
综合整治方面，加强市区协同、社会
参与，理清工作职责，强化各类协调
联动平台作用，加强绩效考核、责任
追究和社会监督；常态长效方面，针
对顽症治理中反映的深层次矛盾，
在规划设计环节充分考虑后续管理
问题，避免造成“回潮”，对实践中行
之有效的综合治理措施，力争以法
规形式加以固化。

加强承办方绩效考核
从市民诉求的解决情况来看，

今年“夏令热线”期间，各参与单位
及时响应、快速处置，效果明显。如
眼耳鼻喉科医院门口周边环境有了
明显改善，原先门前的小摊贩、黑摩
的不见踪影，车辆乱停靠现象基本
消除；嘉定区南翔镇胜辛南路原先
空地上经常大肆焚烧垃圾，影响高

铁正常运行，前阶段垃圾全部运走，
并设置了防护铁丝网；居民反映的
宝山区月罗路 !$,弄小区之间的围
墙开裂，拆除重建工作已经启动；关
于浦东新区陆家嘴环路东城路的自
动扶梯使用，已实施限时开放，方便
市民高温时上下班。崔明华表示，这
不仅反映了各行业、各区县快速处
置能力的不断提升，更体现了政府
部门与新闻媒体合作开展舆论监督
的积极成效。
他告诉记者，下一阶段有关方

面将深化“夏令热线”效应，切实加
强针对市民诉求承办部门的绩效考
核。考核对象为承办相关热线市民
投诉件的市建设管理委的委内处
室、委属事业单位。考核内容为市民
投诉件的办理情况，包括办理总量、
按时办结率、诉求解决率、市民满意
度以及交办工作等工作实效。考核
结果与绩效考核挂钩，与评先奖优
结合。通过强化考核督促，努力把
“夏令热线”期间快速、有效的处置
水平，进一步体现在全年 )'$天。

本报记者 陈杰

上海市建设交通工作党委书记崔明华上午走进!夏令热线"

做到365天体现“夏令热线水平”

今日投诉
! ! ! !! 浦东新区张先生!迎宾高速

川沙路往虹桥机场方向上匝道处路

灯失明!已经持续二十几天!希望管

理部门尽快修理"

! 嘉定区刘先生!靠近轨道交

通 !"号线金运路站 #号出口的一

处人行道上! 有一片区域地砖没有

铺好!每次下雨都会产生积水!影响

市民通行!且老人踩了容易摔跤!有

安全隐患"

! 崇明县朱女士!新河镇井亭

村 $!#号有违法搭建! 当地相关部

门将上述地址违法建筑只拆除了百

分之三十左右!剩余部分仍未拆除!

望尽快处理"

! 徐汇区李先生!零陵路日晖

一村 !"!号楼下有混合垃圾堆积!

影响居民生活"

! 虹口区严先生!车站北路靠近

广粤路道路夜间施工!噪声扰民!持续

近 !个月!严重影响周边居民生活"

! 宝山区陈先生! 通河四村

%!号有人正在搭建违法建筑!影响

周围居民正常生活"

! 奉贤区欧阳先生!大叶公路

&'高速跨线桥 (由西往东) 施工后

柏油路高低不平!影响市容通行!请

尽快联系处理"

! 静安区马先生!泰兴路 $$*

弄小区四周种了大量水杉树! 树木

过高过密!影响小区居民生活"

! 徐汇区朱女士!宛平南路肇

嘉浜路天桥东边路面凹陷! 存在安

全隐患" 志愿者 姜菡 晁悦 整理

! ! ! !张女士!杨浦

区兰州路 $*+ 弄

属于动迁地区!有

住户还未搬走"开

发商派来建筑公

司前来施工!打桩

地点离我家仅三

米远!造成屋顶坍

塌! 地面拱起!无

法正常生活"

崔明华!旧改
是政府关心广大
老百姓的一项重
要措施。从政府角
度讲，希望住户能
按照政策及时配
合动迁。施工有很
多规定，要确保安
全。我们会派人去
现场查看，尽量处
理好这一问题。同
时也希望如果政
府政策已经基本
到位了，动迁居民
能够积极配合起
来，这样问题才能
得到有效解决。

石先生!对于

沪南公路靠近 &',高架! 已多次

建议安装隔音板" 有关部门同意

安装!但一拖再拖"

崔明华!答应安装，应该要抓
紧落实。我们的督办工作还需加
强，接下去我们会继续督促有关
部门，尽快安装。

曹先生! 钦州南路上 #",路

公交车站台设置不合理! 在路口

斑马线附近!存在安全隐患"

崔明华! 斑马线停靠可能有
客观条件制约，我们会派工作人
员去现场查看，寻找合理的公交
站点，尽快解决问题。
志愿者 陈晓 冯子夏 记者 陈杰
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! ! ! !今天是今年“夏令热线”最后一
天。上午 +时 )%分，上海市建设交
通工作党委书记崔明华坐镇“夏令
热线”，倾听市民呼声。市民章先生
打进电话，反映长寿路、江宁路口一
处工地，晴天时扬尘污染让过路人
“吃灰”，雨天时泥浆直接排到周边
市政道路上。记录下情况后，崔明华
要求相关部门监督人员立即到场核
查，若情况属实责令整改。
章先生说，这处工地对扬尘没有

做好防护措施，特别是大型施工车辆
进出时，车子开动扬起一路尘土，漫
天尘土借着风势越过围墙，扩散到马
路上，过路行人只能掩住口鼻。
接到投诉后，上海市建设工程

安全质量监督总站工作人员赶到现
场，同时呼叫普陀区建筑工程管理
办公室监督人员一同到场。上午 ,

时 )%分许，记者跟随监督人员来到
工地。门口的施工铭牌上显示这是
一处轨道交通 #)号线江宁路站的
在建工地。
安监人员在现场仔细检查工地

的各项配套设施，发现存在多处问
题。作为一处动土工程，工地内的裸
土没有按照规定覆盖，建筑垃圾也
没有及时清运。此外，工地门口也没
有必需的冲洗设备和沉淀池。记者
在现场看到，靠近工地门口处有一
个清洗施工车辆轮胎的方形水池，

然而由于水池边缘坡度不够，里面
的泥水很容易流到门外的市政道路
上。据周围市民介绍，早上已经有人
来清理过一次泥浆，然而路面上仍
旧残留着湿滑泥浆的痕迹，过路的
骑车人只能小心绕行。
在现场，总包单位的负责人称，

这片工地的主体结构工程已经完
成，最近刚交接给分包单位进行管
线铺设。原本工地上的冲洗设备、过
滤设备都很齐全，是最近才拆掉的。
安检人员表示，工程交接时职责不
清，总包单位应该督促分包单位按
照文明施工的要求做好各项工作。

监督人员当场向工地负责人提
出整改要求，工地必须做好裸土覆
盖，垃圾清理，大门口配备好冲洗设
施和沉淀池。建设单位必须督促总
分包单位完成整改后，向有关监督
部门汇报情况。
本报记者 曹文清 志愿者 朱雪嫣

晴天让人!吃灰" 雨天泥浆乱排

监督人员责令一“拆烂污工地”整改

! 市建设工程安全质量监督总站工作人员赶到现场核查处理 本版图片 志愿者 张呈君 记者 陈梦泽 摄


